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Именно такой фразой за-
кончил свое предвыбор-

ное выступление Сергей Ни-
колаевич Бочаров. И люди 
его поддержали! На выбо-

рах ректора он одержал 
уверенную победу, полу-
чив 174 голоса делегатов.

ВЫБОРЫ РЕКТОРА

«СИЛА УНИВЕРСИТЕТА –
В ЛЮДЯХ!»

28 мая на конференции со-
трудников и обучающихся со-
стоялись выборы ректора Ал-
тайского гос ударственного 
университета. В выборной гонке 
участвовали два кандидата: дей-
ствующий ректор АлтГУ доктор 
экономических наук, профессор 
Сергей Николаевич Бочаров и ди-
ректор колледжа АлтГУ кандидат 
физико-математических наук, 
доцент Роман Юрьевич Ракитин.

В холле концертного зала кор-
пуса Д с 13:00 началась регистра-
ция делегатов. Напомним, де-
легаты – это доверенные лица, 
направленные на выборы кол-
лективами университета. Ат-
мосфера царила дружественная. 
Многие приходили с коллегами, 
обсуждали предстоящие дебаты. 
Сами кандидаты, Бочаров и Ра-
китин, поприветствовали друг 
друга крепким рукопожатием. 
Мероприятие вызвало большой 
интерес у СМИ: в АлтГУ собра-
лись представители всех круп-
ных в регионе медиа. На пресс-
конференции перед выборами 
они задали вопросы двум канди-
датам. Прежде всего их волнова-
ло, что изменится в самом круп-
ном вузе края в ближайшие годы. 

Об изменениях и своих про-
граммах кандидаты рассказа-
ли подробно уже на самой кон-
ференции.

Сергей Николаевич Бочаров в 
своем выступлении отметил:

– Пять лет назад с этой три-
буны я выступал с программой 
развития вуза. И мы можем кон-
статировать, что все обозначен-
ные задачи были выполнены. 
Благодарю весь профессорско-
преподавательский состав, со-
трудников университета, наших 
студентов, принявших самое де-
ятельное участие в их реализа-
ции. Также выражаю искреннюю 
признательность нашему учре-
дителю в лице руководителя 
Министерства науки и высшего 
образования, правительства Ал-
тайского края за поддержку ини-
циатив, внимание к нуждам уни-
верситета и реальную помощь в 
осуществлении программ разви-
тия. Планы университета корре-
лируют с программой развития 
«Приоритет-2030». Важно учи-
тывать, чтобы наши ориентиры 
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выпускников вышло 
из стен АлтГУ с момента 

его открытия

90000
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

МОТАЙ НА УС

ТОРЖЕСТВО ЗНАНИЯ

Считать недействительным:

• студенческий билет № 1.107/19 
на имя Брыксиной Елизаветы Ана-
тольевны.

ТОСКА ОБЪЯВЛЕНИЙ

24 мая в Алтайском госу-
дарственном университете 
состоялось торжественное 

заседание ученого сове-
та – его посвятили 51-летию 

АлтГУ. На нем нашим луч-
шим сотрудникам вручили 
почетные грамоты, а, глав-

ное, вспомнили, с чего нача-
лась история альма-матер.

Открыл заседание ректор Алт-
ГУ Сергей Николаевич Бочаров. 
Он обратился ко всем членам со-
вета и гостям праздника с торже-
ственным словом:

– Уважаемые члены ученого 
совета Алтайского государствен-
ного университета, уважаемые 
гости и приглашенные, дорогие 
друзья! Разрешите мне привет-

ствовать всех вас на торжествен-
ном заседании, приуроченном к 
51 годовщине нашего вуза. Благо-
дарю всех гостей за то, что нашли 
возможность прийти к нам сегод-
ня и поздравить коллектив уни-
верситета с этой датой. Откры-
тие АлтГУ в кратчайшие сроки, 
буквально за четыре месяца по-
сле подписания всех докумен-
тов, сравнимо с образовательной 
целиной. Успех такого большо-
го дела полностью зависел от на-
строя и энтузиазма настоящих 
личностей. С июня по август 1973 
года первый ректор АлтГУ Васи-
лий Иванович Неверов собирал 
команду единомышленников, 
которые запустили в универси-
тете образовательные, научные, 
административные процессы. Он 
назвал этот процесс «собирание 
друзей». Как и 51 год назад, на-
шему региону нужны дипломи-
рованные специалисты в разных 
отраслях экономики, народного 
хозяйства. Университет все эти 
годы выполнял поставленную за-
дачу – подготовку кадров. Более 
90 тысяч выпускников вышло из 
стен Алтайского государственно-
го университета с момента его от-
крытия.

Ректор подчеркнул, что такую 
же сложную задачу университет 
выполняет и сегодня. Профессор-
ско-преподавательский коллек-
тив обладает всеми необходимы-
ми знаниями, компетенциями, 

опытом и соответствующим на-
строем, чтобы готовить действи-
тельно высококлассных специа-
листов. Причем современный 
АлтГУ – это не только кузница ка-
дров, но и крепкий научно-инно-
вационный и экспертный центр, 
который успешно сотрудничает с 
Российской академией наук, дру-
гими университетами России и 
индустриальными партнерами, а 
также органами государственной 
власти. И это, заострил внимание 
Сергей Николаевич, не просто 
слова. Заявка на научное лидер-
ство подтверждается конкретны-
ми достижениями университета. 
В частности, многочисленными 
победами наших ученых в кон-
курсе на получение гранта РНФ.

С днем рождения университе-
та его сотрудников поздравил вы-
пускник АлтГУ председатель ко-

митета АКЗС по образованию и 
науке Александр Владимирович 
Молотов:

– Поздравляю от лица Алтай-
ского краевого Законодательно-
го Собрания, комитета по образо-
ванию и науке АКЗС и себя лично 
с 51-й годовщиной со дня созда-
ния Алтайского государственно-
го университета. Совсем недавно 
мы отмечали 50-летний юбилей. 
Время бежит, а Алтайский госу-
ниверситет по-прежнему флаг-
ман алтайского классического 
образования. Желаю вузу толь-
ко процветания!

С торжественной речью вы-
ступил и Валерий Анатольевич 
Скубневский, почетный профес-
сор АлтГУ, доктор исторических 
наук, профессор кафедры оте-
чественной истории. Он напом-
нил, как жил только что откры-
тый университет:

– Первый год университета – 
это такой романтический период, 
когда многое что было первым. 
Первые преподаватели, первые 
студенты, первые методички, 
первые сборники статей и моно-
графии. Конечно, при основании 
нашего университета особую роль 
сыграли два человека. Это Васи-
лий Иванович Неверов, первый 
ректор АлтГУ, и Александр Пав-
лович Бородавкин, первый про-
ректор по научной и учебной ра-
боте. Василий Иванович пришел в 
университет из партийной рабо-

ты, и его авторитет и связи были 
абсолютно необходимы. Нужно 
было решать вопросы с первыми 
корпусами, где вести занятия, ис-
кать общежития. С каждым но-
вым работником Василий Ивано-
вич проводил тщательную беседу: 
радел за будущее университета. 
Вот так мы росли, так развива-
лись. С праздником!

Валерий Анатольевич заметил, 
что Александр Павлович Бородав-
кин больше занимался кадро-
выми вопросами, а его переезд 
в Барнаул привел к тому, что из 
Томского госуниверситета, где 
преподавал сам Бородавкин, в 
АлтГУ отправились маститые уче-
ные – историки, филологи и дру-
гие гуманитарные специалисты. 
Точно так же, как и из Новосибир-
ска, – ученые естественно-науч-
ного профиля, в числе которых 
физики и математики. И в этом – 
наша уникальная история, науч-
ная преемственность, благодаря 
которой Алтайский государствен-
ный университет сохранил и хра-
нит дух классических знаний.

На торжественном заседании 
ученого совета не обошлось и без 
текущих рабочих моментов. Важ-
нейший вопрос связан с лицензи-

рованием образовательных про-
грамм, об этом рассказала первый 
проректор по учебной работе Ев-
гения Анатольевна Жданова. Еще 
один важный вопрос, изложен-
ный ученым секретарем УС АлтГУ 
Светланой Анатольевной Осоки-
ной, был посвящен утверждению 
результатов заочного голосования 
по довыборам в состав ученого со-
вета АлтГУ.

Дмитрий ГЕРАЙКИН
Фото автора

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

Уважаемые работники 
АлтГУ!

С 1 июня 2024 года ФГБОУ 
ВО «Алтайский государствен-
ный университет» переходит 
на кадровый электронный до-
кументооборот (приказ ректо-
ра от 16.05.2024 №713/п).

Переход на кадровый элек-
тронный документооборот 
осуществляется в соответ-
ствии с действующим зако-
нодательством РФ. 

Университетом для работы 
в системе кадрового электрон-
ного документооборота была 
выбрана ИС КЭДО HRlink.

Просим обратить внима-
ние на электронные сообще-
ния ИС КЭДО HRlink в корпо-
ративной электронной почте 
или в SMS на телефоне.

Переход на электронный 
кадровый документооборот 
позволит:

 • упростить взаимодействие 
работников со службами уни-
верситета в части подачи, 
подписания, ознакомления с 
кадровыми документами;

 • обеспечит быструю пода-
чу и получения документов в 
любой точке мира, сокраще-
ние времени прохождения до-
кумента;

 • обеспечит защиту от ри-
сков потери документов;

 • обеспечит защиту персо-
нальных данных;

 • обеспечит работнику до-
ступ к своим кадровым доку-
ментам в любое время в лич-
ном кабинете.

Подписание электронных 
кадровых документов явля-
ется законной и легитим-
ной процедурой. Документы, 
подписанные в системе элек-
тронного кадрового докумен-
тооборота, имеют такую же 
юридическую силу, как и до-
кументы, подписанные на бу-
мажном носителе. 

Более подробная информа-
ция о системе кадрового элек-
тронного документооборота 
будет представлена в следу-
ющем номере «ЗН» и на сайте 
университета.

За разъяснениями по во-
просам перехода на элек-
тронный кадровый докумен-
тооборот можно обращаться 
в управление кадров универ-
ситета; по вопросам техниче-
ской составляющей процесса 
и вопросам защиты инфор-
мации можно обращаться в 
отдел защиты информации 
управления информатизации.

Начальник УК 
А. Н. ТРУШНИКОВ

ПОЗДРАВЛЯЕМ
За трудовые заслуги и высокий профессионализм в сфере выс-

шего образования в Алтайском крае почетной грамотой АКЗС 
награждены:

Сергей Асеев, доцент кафедры философии и политологии;
Алексей Бетмакаев, доцент кафедры всеобщей истории и между-

народных отношений;
Алла Горбунова, доцент кафедры менеджмента, организации биз-

неса и инноваций;
Ольга Гражданкина, доцент кафедры финансов и кредита;
Марина Семиколенова, доцент кафедры экономической безопас-

ности, учета, анализа и аудита;
Ольга Соколова, профессор кафедры менеджмента, организации 

бизнеса и инноваций;
Алла Устюжанова, доцент кафедры дифференциальных уравнений;
Ольга Шавандина, ведущий документовед научного отдела юри-

дического института.

Благодарственными письмами награждены:
Анатолий Алексеев, инженер кафедры общей и эксперименталь-

ной физики;
Олеся Казанцева, доцент кафедры конституционного и между-

народного права.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

12
мероприятий, 

посвященных дню 
рождения вуза, прошло 

в мае 2024 года

47
предметов передано 

в Музей истории 
университета 

им. В. И. Неверова

25
студобъединений 

функционирует в АлтГУ

4
победы одержал студент 

ИИМО Максим Менщиков 
в медиаэстафете АлтГУ
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КОНФЕРЕНЦИЯ

ФРОНТИРЫ ПРАВОВОГО РАЗВИТИЯ 
23 и 24 мая 2024 года юри-

сты Алтайского государ-
ственного университета 

устроили настоящий меж-
дународный праздник для 

7 стран мира, для почти 
сотни вузов, для более двух-

сот очных и не менее двух-
сот онлайн-участников ор-

ганизованного ими форума.

Форум этот получил название 
– Международная научно-прак-
тическая конференция «Фронти-
ры правового развития в XXI веке: 
проблемы и решения». Его участни-
ками стали ученые и практики не 
только из России, но и из Беларуси, 
Индонезии, Кыргызской Республи-
ки, Казахстана, Узбекистана и Тад-
жикистана. В числе делегатов было 
47 докторов юридических наук. 

В первом блоке конференции 
было представлено азиатское на-
правление научного сотрудни-
чества юридического института 
АлтГУ. Здесь была организована 
презентация недавно вышедшей из 
печати коллективной монографии 
«Правовая система Кыргызской Ре-
спублики». Известный правовед 
Бекбосун Ишенбекович Борубашов, 
д.ю.н., профессор Кыргызско-Рос-
сийского Славянского университе-
та, подчеркнул, что большая рабо-
та была проведена по инициативе 
коллег из ЮИ АлтГУ и завершилась 
изданием фундаментального на-
учного труда, равного которому 
еще не было. В презентации при-
няли участие Рифат Рахмаджоно-
вич Юлдошев, заместитель началь-
ника Академии МВД Республики 
Таджикистан; Шухрат Нуралиевич 
Рузинаров, д.ю.н., профессор Таш-
кентского государственного юри-
дического института (Республика 
Узбекистан); Жамаладен Ибраги-
мович Ибрагимов, д.ю.н., профес-
сор Евразийского национального 
университета им. Л.Н.Гумилева (г. 
Астана, Республика Казахстан); Ва-
лиджон Абдухалимович Абдуха-
митов, д.ю.н., профессор Россий-
ско-Таджикского (Славянского) 
университета (Республика Таджи-

кистан); Майгуль Хафизовна Ма-
таева, д.ю.н., профессор Alikhan 
Bokeikhan University (Республика 
Казахстан, г. Семей). Ученые из ву-
зов перечисленных стран во время 
общения договорились о новых со-
вместных издательских проектах. 
Профессора из вузов стран Цен-
тральной Азии подчеркнули, что 
юридический институт АлтГУ ве-
дет важную организационную и 
просветительскую работу, помо-
гая сохранять культурное насле-
дие народов этих стран. 

Во втором блоке Международно-
го форума директор юридического 
института АлтГУ Е.С. Аничкин про-
вел вторую презентацию по другой 
новой книге, которая называется 
«Правовые вопросы воссоедине-
ния новых регионов с Российской 
Федерацией». Научный вклад в со-
вместный фундаментальный труд 
представили декан юридическо-
го факультета Донецкого государ-
ственного университета Наталия 
Алексеевна Асеева; декан юриди-
ческого факультета Донецкого уни-
верситета экономики и торговли 
им. М. Туган-Барановского Анна 
Викторовна Шершнева; а также 
Наталья Алексеевна Чернядьева, 
д.ю.н., профессор кафедры госу-
дарственно-правовых дисциплин, 
Крымский филиал Российского го-
сударственного университета пра-
восудия, (г. Симферополь); Татьяна 
Вячеславовна Филипенко, доктор 

наук по государственному управле-
нию ГБУ «Институт экономических 
исследований» (г. Донецк); Николай 
Леонидович Шелухин, доктор наук 
по государственному управлению 
ГБУ «Институт экономических ис-
следований» (г. Донецк). Коллеги 
из Донецкой, Луганской народных 
республик и Крыма отметили сы-
гранную юридическим институтом 
Алтайского государственного уни-
верситета объединительную роль 
и обсудили совместные планы от-
носительно противодействия фей-
ковизации информационного про-
странства. 

В третьем блоке форума органи-
заторами было налажено общение 
с учеными-юристами из Беларуси. 
Доктор юридических наук, профес-
сор Белорусского государственного 
университета Наталья Леонидовна 
Бондаренко, к.ю.н., доцент Грод-
ненского государственного уни-
верситета Мария Генриховна Жук и 
д.ю.н., профессор Белорусского го-
сударственного университета Гри-
горий Александрович Василевич 
выразили готовность сотрудничать 
с юридическим институтом по но-
вому, инициированному директо-
ром ЮИ Е.С. Аничкиным проекту о 
правовой защите технологическо-
го суверенитета России и Беларуси.

Между этими разделами про-
граммы Международной кон-
ференции, которые сами по себе 
произвели на присутствовавших 

грандиозное впечатление, прои-
зошли не менее существенные и 
неожиданные для многих собы-
тия. Во-первых, выступление се-
натора Индонезии, доктора права 
Филепа Мафамфы, который сделал 
доклад о цифровых сделках в со-
временном мире. Во-вторых, вы-
ступление классика отечественной 
юриспруденции, общепризнанного 
корифея юридической науки док-
тора юридических наук, профессо-
ра Института законодательства и 
сравнительного правоведения при 
Правительстве РФ (г. Москва) Вале-
рия Васильевича Лазарева. 

Доклады д.ю.н., профессора Бар-
наульского юридического инсти-
тута А.Е. Чечетина и заведующе-
го кафедрой конституционного и 
международного права Алтайско-
го государственного университета 
Е.С. Аничкина на пленарном засе-
дании делегаты восприняли с боль-
шим удовлетворением и признани-
ем важности и глубины сказанного.

Вызвали научный интерес сде-
ланные также на пленарном за-
седании доклады д.ю.н., доцента 
Научно-исследовательского фи-
нансового института Министер-
ства финансов РФ К.В. Маслова, 
д.ю.н., профессора Томского го-
сударственного университета Т.В. 
Шепель, зав. кафедрой криминали-
стики Московского государствен-
ного университета д.ю.н, профес-
сора И.М. Комарова. 

Перед делегатами форума вы-
ступил ректор Алтайского госу-
дарственного университета С.Н. 
Бочаров и, помимо прочего, отме-
тил роль юридического институ-
та в формировании новых направ-
лений правового регулирования в 
Алтайском крае – правового обе-
спечения технологического суве-
ренитета, использования беспи-
лотных летательных аппаратов в 
гражданских целях, правовой ох-
раны исторической памяти. 

С большим вниманием участни-
ки форума встретили также высту-
пление представителя губернато-
ра Алтайского края В.П. Томенко, 
заместителя председателя прави-
тельства Алтайского края Юрия 
Геннадьевича Абдуллаева. Он, в 
частности, сказал: «Сегодня ра-
достно видеть молодое поколение 
ученых, за которым не только от-
даленное будущее, но и настоящее 
российской науки. Тема конферен-
ции и круг затрагиваемых вопро-
сов придают ей важность события 
международного масштаба. Фрон-
тиры, как пограничные территории 
и явления, приобретают в совре-
менном мире актуальное значение. 
Особенную важность имеют заяв-
ленные на конференции доклады 
по развитию и совершенствованию 
правовых институтов и юридиче-
ских актов новых российских тер-
риторий, которые воссоединились 
со своей исторической Родиной». 

Заместитель руководителя 
Следственного управления След-
ственного комитета РФ по Алтай-
скому краю А.А. Россоха обозна-
чил актуальные и важные вопросы 
юридической практики примени-
тельно к теме конференции. Прези-
дент Нотариальной палаты Алтай-
ского края О.Н. Агеева рассказала о 
продуктивном опыте взаимодей-
ствия нотариусов края с юридиче-
ским институтом АлтГУ. 

В итоге Международная науч-
но-практическая конференция, 
организованная юридическим 
институтом Алтайского государ-
ственного университета, стала 
большим событием 2024 года. 

Соб. инф.

МЫ СИЛЬНЫЕ ДУХОМ. МЫ ДЕТИ ЗЕМЛИ
20 мая в Музее истории университета им. В.И. Не-

верова состоялось торжественное открытие выстав-
ки, посвященной 50-летию ССО АлтГУ «Радостный строй 

гитар, Яростный стройотряд». Корреспондент «ЗН» по-
говорил с хранителем фондов музея Ксенией Боярин-

цевой и узнал подробности об этом мероприятия.

На открытии присутствова-
ло множество гостей. Особенно 
приятно было видеть ветеранов 
стройотрядовского движения. 
Но в музее не только гостей при-
нимали, но и получали подар-
ки. Среди них – переданная в 
дар музею коллекция значков 
от Владимира Николаевича По-
морцева, выпускника 1979 года 
и бойца ССО «Скиф» – одного из 
первых стройотрядов АлтГУ и 
краевого штаба студенческих от-
рядов крайкома ВЛКСМ. Он также 
участник ВИА «Ваганты», неодно-
кратного победителя и лауреата 
краевых и городских конкурсов, 
победителя многих краевых и зо-
нальных смотров ССО.

– Всего Владимир Николаевич 
передал 47 предметов, из них 41 
предмет – это значки, – расска-
зывает Ксения. – С 1962 года для 
стройотрядов стали централизо-

ванно выпускать значки: сначала 
«Студенческая целинная строй-
ка», с 1962 по 1973 годы, потом 
«Студенческие строительные от-
ряды», с 1968 по 1972 годы и на-
конец «Всесоюзный студенческий 
отряд», с 1973-го по 1992-й.

Этот «кирпич», или «годичка», 
– важный атрибут студотрядов. 
Такой значок выдается за каж-
дый год работы в ССО. Свое пер-
вое название он получил за свою 
форму – стилизованное изобра-
жение двух кирпичиков и мастер-
ка, его носили на левой стороне 
воротника форменной куртки – 
«бойцовки». Второе же – по году, 
указанному в углу. Памятные 
значки и вымпелы выпускались 
небольшими тиражами, как цен-
трализованно, так и в регионах, 
городах и вузах. Яркий пример 
– юбилейные значки ССО Алтай. 
Особенно интересен комплект из 

пяти значков к 20-летию.
– По найденной нами инфор-

мации, такие значки вручались 
на торжественном собрании от-
личившимся членам стройотря-
довского движения, – подмеча-
ет хранитель. – Цветовая гамма 
соответствовала специализации: 
командир, комиссар, инженер, 
медик, боец. К сожалению, точ-
нее сказать мы не можем. В кол-
лекции есть и другой юбилейный 
знак, посвященный 25-летнему 
периоду развития патриотиче-
ского движения ССО. Вручался он 
на Всесоюзном слете в Алма-Ате 
в мае 1984 года.

Здесь же, на стенде, знач-
ки ССО некогда союзных респу-
блик: Молдавской, Узбекской. А 
также разных городов: Ленингра-
да, Новосибирска, Томска, Крас-
ноярска, Хабаровска, Челябинска 
и других. Кроме значков Влади-
мир Николаевич передал в дар 
приглашение на концерт, посвя-
щенный 10-летию «Скифа», книгу 
В. А. Труевцева «Семестры граж-
данского становления» об исто-
рии ССО «Алтай» и три вымпела.

– Отдельного внимания заслу-
живает «знак качества», – отме-
чает Ксения, – отличительная 

особенность лучших строитель-
ных объектов ССО. Знак был ут-
верж ден центральным шта-
бом студенческих отрядов ЦК 
ВЛКСМ и присваивался объек-
там, сданным в эксплуатацию 
или под монтаж с оценкой «от-
лично». Крепился на главном 
фасаде объекта. Помимо строи-
тельных отрядов существовали 
также и непрофильные. К сожа-
лению, значки по ним достаточ-
но редкие, но теперь в музее есть 

и такой по студенческому путин-
ному отряду. Это отряд, который 
участвует в полном цикле пере-
работки рыбы: от ее погрузки и 
очистки до упаковки икры.

Мстислав ВЯЗАНЦЕВ
Фото Марины СЕЛЕЗНЁВОЙ

P.S. Музей истории универси-
тета им. В. И. Неверова выража-
ет огромную благодарность Влади-
миру Николаевичу Поморцеву!

ЛЕТОПИСЬ
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Завкафедрой 
археологии, эт-
нографии и му-
зеологии доктор 
и с т о р и ч е с к и х 
наук, профессор 
Алексей  Алексе-
евич ТИШКИН: 

– Выборы рек-
тора – это исто-
ри ческое собы-
тие. Хорошо, что у 

нас есть возможности для выборов и нам не 
прислали какого-то навязанного кандидата. 
Правда, в нынешней ситуации этот выбор не 
очень большой – всего два кандидата. Но, на 
мой взгляд, наш учредитель в лице Министер-
ства науки и высшего образования практиче-
ски однозначно дал понять, что поддержива-
ет кандидатуру действующего ректора. Такую 
поддержку, как вы помните, наш коллектив 
дал, когда Сергей Николаевич в очередной раз 
представлял свой отчет. Поэтому я так же, как 
и предыдущие выступающие, предлагаю про-
голосовать за кандидатуру профессора Сер-
гея Бочарова, который имеет хороший опыт 
работы на соответствующей должности, су-
щественно повысил свой квалификационный 
уровень, достаточно закалился в системати-
ческом противостоянии со своим бывшим на-
ставником. Со своей стороны хочу пожелать 
Сергею Николаевичу честно работать на благо 
нашего замечательного коллектива, слышать, 
а не слушать имеющиеся проблемы и всячески 
содействовать их конструктивному решению. 

Заведующая кафедрой тру-
дового, экологического права и 
гражданского процесса доктор 
юридических наук, доцент Ири-
на Владимировна РЕХТИНА:

– Первое, на чем хочу заострить 
внимание, – это доступность про-
ректоров и начальников управле-
ний. Те или иные вопросы удается 
решать конструктивно, в диалоге, в 
поисках компромисса. Второе – это 
возможности для карьерного раз-

вития и роста. Приведу собственный пример. В 2019 году я была 
обычным штатным доцентом, но за пятилетний период заверши-
ла обучение в докторантуре, защитила диссертацию, стала про-
фессором кафедры и выбрана на должность заведующего. Все это 
благодаря тем условиям, которые были сформированы для раз-
вития научных и научно-педагогических кадров, и, конечно же, 
успешной практике. Третье – это проекты, в которые универси-
тет входит, претендует и конкурирует. «Приоритет-2030» – очень 
сложный проект, но университет имеет резерв и потенциал, ко-
торый позволяет ему удерживаться на высоких позициях. Те про-
екты, которые реализуют коллеги, дают дополнительные доходы 
коллективу и позволяют обновить кадровый потенциал. Позво-
ляют молодым исследователям войти в кадровый состав универ-
ситета. За каждым из них – цифровой, образовательный и науч-
ный проект. И если те или иные болевые точки у университета 
есть, то мы со стороны юридического института готовы помочь 
их решить, оптимизировать, разработать правовые основы. Мы 
видим, что накопленный потенциал позволяет нам двигаться 
дальше, искать новые проекты. Высказанные Сергеем Николае-
вичем дальнейшие перспективы развития АлтГУ нам очень со-
звучны, и мы хотим оставаться в атмосфере комфорта, научно-
го развития, которая сформирована в АлтГУ. Наш кандидат на 
должность ректора – Сергей Николаевич Бочаров! 

ВЫБОРЫ РЕКТОРА

«СИЛА УНИВЕРСИТЕТА – В ЛЮДЯХ»
были согласованы с националь-
ными целями развития, пору-
чениями президента и прави-
тельства, Министерства науки и 
высшего образования и интереса-
ми Алтайского края. А это значит, 
что Алтайский государственный 
университет обязательно будет 
участвовать в обеспечении про-
странственного развития, науч-
ного суверенитета и технологиче-
ского лидерства, экологического 
благополучия, цифрового разви-
тия, международного сотрудни-
чества. Именно для решения этих 
задач будут стартовать проекты, 

направляться ресурсы, созда-
ваться консорциумы по взаимо-
действию с наукой и индустрией. 
Своей задачей как ректора вижу 
активное взаимодействие с фе-
деральными, региональными и 
коммерческими структурами для 
вовлечения университета в ини-
циативы национальных проектов 
и федеральных программ. 

Ближайшие наши усилия будут 
сосредоточены на развитии науч-
ной и научно-производственной 
кооперации с ведущими центра-
ми Российской академии наук, в 
особенности Сибирского отде-
ления РАН для выхода на проек-
ты с крупным финансированием. 
Также стоит задача обеспечить 
вовлеченность университета в 

формируемые федеральные на-
учно-технические программы и 
важнейшие инновационные про-
екты государственного значения. 
Что касается взаимодействия с 
индустриальными заказчиками, 
то здесь нам предстоит на новый 
уровень вывести деятельность 
R&D-центра, чтобы повысить 
коммуникационные возможно-
сти наших коллективов и создать 
условия для трансфера научных 
исследований в прикладные ре-
зультаты. Внутри университета 
усилия будут сосредоточены на 
следующих направлениях: раз-
витие исследовательской ин-
фраструктуры, создание новых 
научных подразделений, приоб-
ретение оборудования. Мы также 

Юрий Геннадьевич 
АБДУЛЛАЕВ, зампредсе-

дателя правительства Алтай-
ского края:

– Передаю слова привет-
ствия и поздравления от губер-
натора Алтайского края Викто-
ра Петровича Томенко с очень 
организованным, выдержан-
ным процедурно – а это очень 
серьезное испытание для всего 
университета – мероприятием. 

Все прошло четко, как и должно быть в нашем высшем храме 
науки. Сергей Николаевич в своей программе развития уни-
верситета обозначил серьезные задачи, стоящие перед Алт-
ГУ прежде всего в рамках федеральной программы «Прио-
ритет-2030», а также в соответствии с программой развития 
вуза. Все эти задачи действительно сложны и многоаспектны. 

У АлтГУ есть серьезные заделы, мы центр и Большого Ал-
тая, и всей привлекательной центральноазиатской научной 
модели. Мы видим АлтГУ в числе флагманов нашего филиа-
ла сибирской академической науки.

Еще одна важная задача: мы сегодня выстраиваем свою, 
суверенную систему высшего образования. В частности, необ-
ходимо развивать стержневую модель, когда людей со школь-
ной скамьи готовят к поступлению в университет, а затем, 
возможно, и к научной деятельности. И те сетевые школы, 
особенно инженерно-технические, которые нас призывают 
открывать, в связи с этим очень востребованы.

Очень важно бережно относиться к людям, к тем, кто со-
ставляет честь и славу Алтайского госуниверситета. Я хочу 
поздравить Сергея Николаевича Бочарова с тем доверием, 
которое оказали делегаты. Людей надо слышать, слушать и 
формировать слаженную команду. Уверен, у избранного рек-
тора это обязательно получится.

планируем расширять поддерж-
ку научных коллективов через 
внутриуниверситетские гран-
ты, содействие развитию науч-
ных школ. Еще одна важная за-
дача – привлечение молодежи 
в сферу исследований. Для это-
го мы планируем поддерживать 
диссертационные советы, выде-
лять гранты ректора на обучение 
аспирантов. Следующий приори-
тет связан с развитием междуна-
родной деятельности – сегодня 
это сквозное направление, про-
низывающее образование, науку, 
гуманитарное сотрудничество. 
Заделы нашего университета по 
сотрудничеству в Центральной 
Азии оказались не только вос-
требованы, но и сформировали 
устойчивый спрос на совмест-
ную подготовку кадров, экспер-
тно-аналитическую и научную 
деятельность. В ближайшие годы 
нам предстоит вывести на но-
вые масштабы работу по вовле-
чению зарубежных партнеров в 
реализацию наших стратегиче-
ских проектов с продвижением 
наших разработок на зарубеж-
ные рынки. Уважаемые коллеги, 
заверяю, что управленческая ко-
манда понимает ситуацию, видит 
дальнейшие перспективы, и мы 
полны уверенности и сил, чтобы 
обеспечить развитие Алтайско-
го государственного университе-
та как ведущего вуза Российской 
Федерации, как признанного цен-

тра международного сотрудни-
чества, как центра притяжения 
интеллектуальных ресурсов, ме-
сто, куда стремятся таланты со 
всей России и иностранных госу-
дарств, чтобы оказаться в среде 
свободы, творчества и самовыра-
жения. Как место, где генериру-
ются новые смыслы и решения 
для ответов на самые сложные 
вопросы. Вместе с вами мы обя-
зательно воплотим все намечен-
ное в жизнь. Ведь силы универ-
ситета в наших людях. Славься, 
университет, дух свободной воли!

Роман Юрьевич Ракитин в сво-
ем выступлении отметил следу-
ющее:

– Университет добился устой-
чивых показателей роста, позво-
ляющих ему занимать лидирую-
щие позиции в системе высшего 
образования не только регио-
на, но и России в целом. Это ста-
ло возможно благодаря успеш-
ному участию университета в 
ключевых конкурсах программ 
развития, в том числе програм-
мы «Приоритет-2030». Учитывая 
это, основной задачей считаю 
не революционные изменения 
в управлении университетом, 
а трансформацию и настройку 
процессов с целью учета поло-
жительных результатов преды-
дущих периодов и закрепления 
их в устойчивом развитии вуза. 
Общей задачей должно стать фор-
мирование узнаваемости брен-
да Алтайского государственного 

университета не только в Алтай-
ском крае, но и в России и реги-
онах Большого Алтая. Целевая 
модель – планомерное развитие 
и трансформация всех процес-
сов университета с последова-
тельным переходом к предпри-
нимательской модели, а также 
устойчивому развитию Алтай-
ского края и регионов Большого 
Алтая. Миссия университета на-
правлена на подготовку конку-
рентоспособных и высоковостре-
бованных специалистов, готовых 
осуществлять исследовательские, 
поисковые запросы, развиваться 
и транслировать идеи духовно-
нравственного развития совре-

менного общества.
После выступления кандида-

тов со словами поддержки и на-
казами выступили сотрудники 
вуза. Большинство из них под-
держали работу действующего 
ректора Сергея Бочарова.

Выборы прошли путем тайного 
голосования. В урну для голосо-
вания был опущен 241 бюллетень, 
15 бюллетеней оказались недей-
ствительными. За Сергея Бочаро-
ва проголосовали 174 делегата, за 
Романа Ракитина отдано 52 голо-
са. Большинством голосов в выбо-
рах одержал победу действующий 
ректор Сергей Бочаров. Поздрав-
ляем избранного ректора!

Соб. инф.
Фото Марины СЕЛЕЗНЁВОЙ

ОТВЕТНОЕ СЛОВО

Сергей Николаевич БОЧАРОВ, ректор АлтГУ:

– То, что вы поддержали мои тезисы, говорит о том, что 
моя управленческая команда действительно обеспечи-
ла и обеспечивает развитие университета. Перед нами, 
конечно, стоят новые задачи. И мы приложим все уси-
лия, чтобы их решить. Я рассчитываю на деятельное уча-
стие каждого из вас, каждого сотрудника АлтГУ, потому 
что по большому счету мы все вместе работаем над та-
кой глобальной задачей, как развитие Алтайского госу-
дарственного университета. Хочу поблагодарить Рома-
на Юрьевича Ракитина за предвыборную подготовку, за 
само участие в этих выборах. От Романа Юрьевича мы 
получили наказы, которые обязательно учтем. Также 
благодарен всем тем, кто организовал эти выборы, за 
этим стоит большая работа. Спасибо!

Окончание.
Начало на стр. 1
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Заведующая кафедрой востоковедения АлтГУ, ру-
ководитель НОЦ алтаистики и тюркологии «Большой 
Алтай» доктор исторических наук, профессор Юлия  
Александровна ЛЫСЕНКО:

– Уважаемые коллеги, хотелось бы обратить внима-
ние на такой аспект, как международная деятельность. 
Ни для кого не секрет, что Сергей Николаевич получил, 
так скажем, в наследство НОЦ «Большой Алтай». Тем не 
менее те пять лет, в течение которых университетом ру-
ководил Сергей Николаевич, осуществлялось в доста-
точно непростых условиях. С 2022 года – СВО, до этого – 
пандемия. Однако сегодня мы можем констатировать, 
что ректору, на мой взгляд, удалось преодолеть многие 
сложности, порожденные этими непростыми условиями. 

Надо сказать, что сегодня Ассоциация азиатских университетов приросла новыми 
партнерами, наши профессора имеют возможность выезжать за пределы Алтайско-
го края и всей России. Действительно, НОЦ «Большой Алтай» – флагман нашего уни-
верситета на всем евразийском образовательном пространстве. Причем хочется от-
метить, что в текущих геополитических условиях ни один иностранный сотрудник 
– партнер НОЦ «Большой Алтай» не отказался от сотрудничества с Алтайским госу-
дарственным университетом. Во многом благодаря тому, что ректорат и лично рек-
тор активно поддерживают НОЦ, наш университет является признанным лидером в 
области науки и образования в Азиатском регионе. К слову, уже 29 мая наша делега-
ция отправляется в очередную научную командировку в Бишкек, где состоится боль-
шая международная конференция в нашем представительстве, открытом год назад.

Следует отметить, что международная деятельность АлтГУ направлена на реали-
зацию Концепции внешней политики РФ 2022 года и Концепции гуманитарной по-
литики РФ за рубежом 2022 года.

Замечу, в мае этого года президент нашей страны поставил ключевую задачу уве-
личения контингента иностранных студентов в 1,5 раза к 2030 году. И та команда, и 
те механизмы, и та политика, которые существуют в университете сегодня, безус-
ловно, помогут решить эту задачу. Как и другую, также обозначенную президентом: 
развитие концепции национальной безопасности. Поэтому хочу поддержать Сергея 
Николаевича Бочарова.

Начальник управле-
ния стратегии, анали-
за и мониторинга, кан-
дидат экономических 
наук Дмитрий Сергее-
вич ХВАЛЫНСКИЙ:

– Добрый день, уважае-
мые коллеги и приглашен-
ные гости! За последние 
три года число бюджет-
ных мест в Сибирском фе-
деральном округе вырос-
ло без учета нашего края 
более чем на 20 тыс. Большей частью это Новосибирск и 
Томск. Это 2/3 всего очного студенческого контингента 
нашего региона. Мы фактически находимся в состоя-
нии войны за человеческий капитал, поэтому простите 
мне использование в выступлении военной риторики. 

Мой первый тезис будет про контролируемые терри-
тории и необходимость укрепления позиций. Отслежи-
вая развитие университета на протяжении уже более 10 
лет, я бы мог рассказать вам, насколько мы хороши как 
университет, и, возможно, ошеломил бы вас множеством 
цифр и доказательств того, как мы серьезно продвину-
лись в последние годы на пути в когорту лучших уни-
верситетов страны 

Но я бы, наверное, вас утомил этим долгим докладом. 
Поэтому приведу только два факта. Во-первых, универ-
ситет самостоятельно достиг целей проекта «5-100», не 
будучи участником данного проекта, и сегодня пред-
ставлен в сотне лучших университетов мира сразу в двух 
предметных рейтингах. Во-вторых, университет практи-
чески самостоятельно достиг своей амбиции на Азиат-
ский федеральный университет, даже не получив такого 
статуса от федеральных властей, и сегодня стал третьим 
восточнее Урала по общей численности обучающихся с 
учетом СПО. Этими достижениями университет обязан 
не только работе сплоченной команды под руководством 
ректора, но и, безусловно, подвигам наших преподавате-
лей. Считаю, что мы далеко продвинулись вперед и теку-
щей управленческой команде нужно укрепить позиции. 

Второй тезис – про наши новые походы и форпосты. 
Наша страна находится в трудных условиях, когда нас 
пытаются откатить на полвека и ввести в условия товар-
ного дефицита. Поэтому технологический суверенитет 
не только для страны, но и для нас, как востребованно-
го университета, становится условием дальнейшего вы-
живания, и следует отметить, что выживать в условиях 
перехода классического вуза к поддержке технологи-
ческого суверенитета без ежегодной существенной ре-
сурсной поддержки программы «Приоритет» нам при-
шлось бы намного сложнее. В связи с этим надо отдать 
должное нашему ректору за то, что не положил страте-
гию развития вуза пылиться на полке, а сделал ее фоку-
сом своей постоянной работы и обеспечил уже три такта 
выделения дополнительного финансирования наше-
му вузу на общую сумму более 450 млн руб. Если мы не 
установим форпосты на товарных рынках, рискуем быть 
отрезанными от основных ресурсных потоков в сфере 
высшего образования ближайших лет. И если мы утра-
тим богатого союзника в лице «Приоритета», придется 
воевать на свои.

Третье – про наши резервы. Мы понимаем, что про-
цветания нельзя достичь с помощью одних только ад-
министративных мер. Даже самые лучшие идеи и пла-
ны не могут обойтись без энтузиазма, приверженности 
и усилий людей, наших академических, исследователь-
ских и неакадемических сотрудников. Поэтому отрадно 
стремление ректора к их поддержке, к развитию среды 
и проектной культуры, которая должна мотивировать и 
поддерживать их работу и сотрудничество. В проектах 
программы развития ежегодно принимают участие не-
сколько сотен человек. И это число необходимо увели-
чивать. И мы постепенно переходим от финансирова-
ния побед к финансированию боев и походов. Считаю 
это правильным решением.

Четвертый тезис – про тыловое обеспечение. Безус-
ловно, необходимо противостоять и непродуктивным 
административным барьерам и нагрузкам, и не только 
по проектам. Нужны клиентоориентированные процес-
сы. У нас не должно возникать вопросов «Где патроны?». 
И я услышал, что Сергей Николаевич готов над этим ра-
ботать.

Сегодняшний день является хорошим моментом для 
конструктивной саморефлексии, которую мы имеем воз-
можность использовать для еще одного рывка вперед. 
Не бывает прогресса и развития без решения проблем. 
Многие из них сегодня были обозначены Сергеем Ни-
колаевичем и на самом деле являются возможностями 
стать лучше, стать быстрее и эффективнее конкурентов.

Управленческая команда провела рефлексию и не 
только признает наличие проблем, но и готова с ними 
работать, готова наращивать вклад в человеческий ка-
питал и совершенствование процессов. Прошу поддер-
жать в этих инициативах кандидата на должность рек-
тора Бочарова Сергея Николаевича.

Напомним результаты выборов: большинством го-
лосов новым ректором АлтГУ избран Сергей Бочаров. 

Доцент кафедры эколо-
гии, биохимии и биотех-
нологии, и.о. директора 
«Промбиотех», кандидат 
биологических наук Алена 
Николаевна ИРКИТОВА:

– В качестве руководите-
ля научного подразделения 
часто сталкивалась с пробле-
мами разного характера: ор-
ганизационного, бюрократи-
ческого, инфраструктурного и 
прочих. И хочу отметить, что 
Сергей Николаевич всегда ста-
рается понять проблему, с ко-
торой к нему обращаешься, 
старается помочь либо делом, 
либо советом, как старший и 
опытный руководитель. Бо-
лее того, хочу также отметить, 
что многие из проректоров, то 
есть из команды ректора, с кем 
приходилось решать рабочие 
вопросы, обычно открыты к 
взаимодействию, без лишне-
го пафоса. Не все, но многие! 
Стратегически важно сегодня 
для университета выстраивать 
долгосрочные, перспективные 
взаимоотношения с индустри-
альными партнерами. Сергей 
Николаевич много делает для 
этого и часто сам лично погру-
жается в эти вопросы.

Нынешняя команда ректора 
открыта к диалогу с молоды-
ми кадрами: поездки, проек-
ты, обновление оборудования 
– для всего этого есть возмож-
ности. Те, кто действительно 
хочет, использует эти возмож-
ности. Ректор не боится пору-
чать молодым кадрам амби-
циозные задачи, тем самым 
закладывая фундамент в буду-
щий научный и кадровый по-
тенциал. В качестве проблем-
ных моментов, над которыми 
надо подумать и что-то пред-
принять, обозначаю следую-
щее. Во-первых, закупки. Надо 
что-то делать с этим. И тут 
дело даже не в том, что сама 
закупка идет долго, а заявка в 
вузе согласовывается несколь-
ко месяцев. И когда объекты 
исследования живые, такое 
промедление наносит непо-
правимый ущерб. Во-вторых, 
ремонт и обслуживание науч-
ного оборудования: его мно-
го, что можем – чиним сами, 
что не можем сами – просто 
стоит. В-третьих, в универси-
тете много отделов, в каждом 
отделе по начальнику, а что-
бы действительно оператив-
но решить вопрос, все равно 
приходится обращаться лич-
но к ректору или проректору. 
Надо как-то добавить этим на-
чальникам либо инициативно-
сти, либо самостоятельности, 
либо знаний.

В целом считаю, что в на-
стоящее время в универси-
тете горит зеленый свет для 
развития науки, в том числе 
молодежной. Наш коллектив 
и я лично поддерживаем Сер-
гея Николаевича, и мы готовы 
к дальнейшему плодотворно-
му сотрудничеству.

ЧТО ОБСУЖДАЛИ НА ВЫБОРАХ РЕКТОРА

Профессор кафедры дифференциальных урав-
нений, д. ф-м н., доцент Ольга Николаевна ГОН-
ЧАРОВА:

– Что важно для преподавателя – бережное и ува-
жительное отношение к его труду и, конечно, достой-
ные условия этого труда. Поэтому мы поддерживаем 
планы, которые озвучил нам Сергей Николаевич. Я 
считаю: очень важно, если ректор имеет достойный 
опыт и в преподавательской, и в научной деятельно-
сти. Преподавательская деятельность очень энергоза-
тратна, тем более когда речь идет о сочетании с науч-
ной работой. Мне импонирует его умение достойно и 

спокойно проводить встречи с трудовым коллективом, которые стали уже тра-
диционными. Его умение и способность провести анализ тех острых вопросов, 
которые волнуют преподавателей. Наконец, надо отметить открытое и очень до-
брое общение Сергея Николаевича с другой ключевой фигурой образовательно-
го процесса – со студентами. Я не любитель общеуниверситетских праздничных 
мероприятий, но есть одно, которое очень важно для многих и для меня точно, 
где мы все вместе: и ректор, и студенты, и преподаватели, и наши родственни-
ки, – шествие Бессмертного полка. Хочу сказать спасибо большое, что у универ-
ситета есть организованная общая колонна.

Сергей Владимирович СМИРНОВ, 
директор ИББ, кандидат биологических наук:
– Часть достаточно активных и успешных струк-

турных подразделений университета тесно связана с 
нашим институтом через совместные проекты, прак-
тику студентов, совместительство ППС. Это прежде 
всего ботанический сад под руководством Александра 
Шмакова, центр прикладной биотехнологии, «Пром-
биотех», бывший противораковый центр, ныне центр 
рекомбинантных технологий. В целом поддержка на-
правления «биология», к сожалению, не из дешевых 
удовольствий, мы это прекрасно понимаем. Необхо-
димо обеспечение учебного процесса реактивами, расходниками, нужно регу-
лярное обновление приборной базы, обеспечение полевых и производственных 
практик. Это в целом и отличает классические университеты – только они тра-
диционно осуществляют подготовку по этому направлению и связанные с био-
логией прикладные направления. За последние годы университет оказал зна-
чительную поддержку институту через конкурсное объективное распределение 
хоззаданий, закупки оборудования, материалов и расходников. Хотелось бы, ко-
нечно, чаще и оперативнее, но регулярность радует.

Сейчас биологам в стенах АлтГУ нельзя пожаловаться, что нет возможностей, 
нет приборной базы для занятий научными исследованиями. В целом у нас до-
статочно хорошая укомплектованность лабораторий, другой вопрос, что она 
устаревает и ее нужно обновлять, но это уже другой вопрос. В то же время наш 
институт вносит весомый вклад в показатели университета.

ИББ реализует уникальный опыт магистерской программы с индустриальным 
партнером «Сиббиофарм», активно участвует в программе «Приоритет-2030». Я 
как руководитель понимаю посылы, идущие от ППС, о повышении заработной 
платы и нехватке площадей, это я слышу регулярно. Но эти проблемы не могут 
быть решены в одно мгновение. И от руководства университета, я думаю, это за-
висит, но прежде всего это должно понимать федеральное руководство. 

Также хотелось бы в качестве избирательного наказа обратить внимание Сер-
гея Николаевича на излишнюю забюрократизированность процессов в универси-
тете. Часто сотрудники жалуются на длительный период согласования докумен-
тов. В целом можно отметить, что ректор и руководство открыты для диалога, и 
мы регулярно общаемся по различным проблемам.
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ПРЯМОЕ ВКЛЮЧЕНИЕ

ЮЛЯ! ЮЛЯ! ЮЛЯ!
На улице стоит теплая 

майская погода, а в возду-
хе едва улавливается за-

пах распустившейся сирени. 
Подхожу к корпусу С – всю-

ду люди. В фойе концерт-
ного зала слышны музыка, 

шум и смех. 20 мая ребя-
та собрались, чтобы под-
держать своих одногруп-

пников на финале конкурса 
«Лучший староста перво-

го курса АлтГУ – 2024».

А что это за девочка и почему она – лучший староста первого курса?

Я тоже учусь на первом курсе. Моя 
группа – 8.318-2 направления «журна-
листика». Мы, к сожалению, не уча-
ствуем в этом конкурсе. Кто-то за-
нимается волейболом, кто-то бьет 
татуировки, кто-то снимает ко-
роткометражные фильмы... Но, пред-
ставляете, нет ни одного танцора 
или певца. Забавно, да? Поэтому мно-
гие творческие конкурсы проходят 
мимо нас. Однако нашу группу свя-
зывает много приятных воспомина-
ний: подготовка к посвящению в сту-
денты, пикник, празднование Нового 
года, Дня студенчества. Я люблю сво-
их ребят!

…И вот – торжественный мо-
мент. Все затаили дыхание. Сей-
час объявят победителя. 

– Дипломом за первое место в 
конкурсе «Лучший староста 1-го 
курса АлтГУ» награждается… Юлия 
Маркитан, группа 9.301-1!

В зале восторженные крики. 
«Юля! Юля! Юля!». ИНГЕО отме-
чает победу. Уже после конкурса 
Юля – она учится на направлении 
«физическая география» – поде-
лилась впечатлениями. Она отме-
тила, что ее основное увлечение 
– туризм. Сейчас Юля работает в 
Горном Алтае на турбазе, в буду-
щем видит себя лучшим гидом-экс-
курсоводом, но, возможно, уйдет с 
головой в науку. Не загадывает. По-
здравляем лучшую старосту Юлию 
Маркитан:

– Меня отправила на конкурс 
моя группа. Они сказали, что этот 
конкурс «прямо для меня». Я вы-

играла в номинациях «Проверка 
компетенций» и «Интеллектуаль-
ный этап». Быть победителем, ко-
нечно, приятно, но еще приятнее 
от этого моей группе. С сентября у 
многих в телефоне я записана как 
«Юля — лучшая староста». Получа-
ется, что их слова подтвердились 
(смеется). Мы с одногруппника-
ми часто проводим время вместе: 
после пар ходим в «Вилку Ложку», 
посещаем университетские меро-
приятия, выезжаем на шашлыки. 
Летом планируем поехать в Ново-
сибирск, так как многие из нас там 
не были. Пойдем в зоопарк!

Теперь вы знаете победителя. А 
что же было за час до этого? Корре-
спондент «ЗН» заглянул за кулисы 
и увидел…

В конце коридора кто-то репе-
тирует номер, до выступления – 10 
минут. Подхожу.

– Переделывали номер за 5 ча-
сов до его показа. В нашей группе 
8.320 направления «медиакомму-

никации» очень много активных 
студентов, у каждого свои творче-
ские идеи, поэтому постоянно до-
полняли танец. Вернее, флешмоб. А 
еще сделали смешное видео, в кото-
ром показали, как часто мы просим 
помощи у нашей старосты Маши 
Тарабриной. Хотим, чтобы высту-
пление вышло запоминающимся. 
Вставайте на последний прогон! 
Уже вот-вот мы будем на сцене, – 
торопится участник команды ИГН 
Павел Власов.

Д вери кон цер т ног о за ла 
наконец-то отворились. Студенты 
занимают места. Все с нетерпени-
ем ждут: «Когда же?!» Ведущая По-
лина Беззубова объявляет: «Минут-
ная готовность!»

Зрители скандируют:
– И-И-МО!
– И-Б-Б!
– МИ-Э-МИС!
Гаснет свет. На сцену высыпают 

участники. Их 14. Все они задор-
ные, энергично танцуют под пес-

ню «Ночь» Андрея Губина. В толпе 
кто-то кричит: «Лучшие!»

Каждый участник представля-
ет себя. Объясняет, почему выбрал 
именно Алтайский госуниверситет 
и делится самыми разными исто-
риями. У Елизаветы Асташиной, 
старосты группы 6.301-1 инсти-
тута химии и химико-фармацев-
тических технологий, подготов-
лена, например, забавная сценка: 
мама рассказывает сыну о том, как 
проходила ее студенческая жизнь. 
Сама ностальгическая атмосфера 

погружает зрителей в воспомина-
ния героини. 

– Самый запоминающийся но-
мер – танец Вики Кривошеиной из 
МИЭМИС. Видно, что старались – 
все движения четкие, синхронные. 
Мне понравилось, что ребята были 
в разноцветных футболках, на сце-
не выглядели ярко. Энергия – су-
масшедшая. Вообще было очень 
интересно посмотреть на участни-
ков, понаблюдать за их взаимоот-
ношениями с группами, – востор-
гается студентка АлтГУ Екатерина 
Хромых.

Номер сменяется номером: ощу-
щение, что смотришь в калейдо-
скоп. Красные, желтые, зеленые, 
синие, розовые, черные, белые – ка-
кие только цвета не кружили голо-
вы восторженных зрителей. Каж-
дый институт отличился ярким 
номером. А жюри, наконец, гото-
во объявить результаты, но снача-
ла участников наградят за победы 
в номинациях: проверки компе-
тенций, интеллектуальный этап, 
видеовизитка, проведение меро-
приятия для группы и секретный 
этап… Кстати, а кто в жюри? Али-
на Константиновна Бушуева – на-
чальник управления молодежной 
политики и воспитательной работы 
АлтГУ. Анастасия Андреевна Гре-
бенюк – заведующая сектором по 
культурно-массовой работе Центра 
творчества и досуга обучающихся 
и сотрудников АлтГУ. Дарья Викто-
ровна Кирданова – специалист ме-
диакомьюнити Медиа.Hub. Михаил 
Владимирович Ровенский – созда-
тель студии постпродакшена, веду-
щий тренингов творческих состо-
яний, сооснователь Конфликтного 
клуба переговоров. И Дарья Юрьев-
на Кондратова – председатель ис-
полнительного комитета Лиги сту-
дентов АлтГУ.

Кто будет лучшим старостой 
через год – покажет время. Сей-
час остается поставить точку, на-
писав: «Виват, студент! Виват, сту-
денчество!»

Карине АНАХАСЯН
Фото Семена АРАПОВА

В преддверии дня рождения 
АлтГУ в социальных сетях уни-

верситета проходили конкурсы, 
смысл которых – первым дать 

ответ на предложенное зада-
ние. «ЗН», напомним, загадала 

слово в кроссворде в № 18 (1759). 
И разгадал его первым некто 

Максим Менщиков. Поздравля-
ем его с победой! Один из при-

зов: блиц-интервью. Его-то вы и 
можете прочесть прямо сейчас.

– Максим, расскажите о 
себе. Откуда вы? В каком ин-
ституте на кого учитесь? Поче-
му поступили именно в Алт-
ГУ?

– Какой прекрасный шанс про-
пиарить свое село... Приехал я в Бар-
наул из села Васильчуки, которое 
находится в Ключевском районе, на 
границе с Казахстаном. Оканчиваю 
магистратуру в ИИМО по направ-
лению «документоведение и архи-
воведение». Почти семь лет назад 
поступил в АлтГУ, потому что это 

самый престижный вуз в Алтай-
ском крае.

– Почему выбрали имен-
но эту специальность в маги-
стратуре?

– Потому что по ней же учился 
на бакалавриате и хорошо все знал, 
мне не составило труда поступить 
на бюджет. В свое время, когда по-
ступал после школы, выбрал это на-
правление, потому что появилась 
возможность бесплатно учиться. 
В принципе, о своем выборе не по-
жалел.

– Расскажите о ваших ув-
лечениях?

– Увлекаюсь художественной ли-
тературой и комиксами. Федор Ми-
хайлович Достоевский, Стивен Кинг 
и Алан Мур – мои любимые авторы. 
Также очень интересуюсь спортом, 
в частности баскетболом и футбо-
лом. Даже были спортивные дости-
жения на районном уровне. Правда, 
было и несколько неприятных пере-
ломов. Желание активно занимать-

ся спортом пропало. К сожалению, 
как устроился на работу, свободного 
времени стало меньше. Я работаю в 
компании «Гарант», она занимает-
ся разработкой программного пра-
вового обеспечения. Учу студентов 
различных учебных заведений, как 
пользоваться нашими продуктами.

– Почему решили принять 
участвовать в конкурсе?

– Увидел информацию о старте 
квеста в сообществе АлтГУ и решил, 
что нужно победить во всех конкур-
сах. Правда, я пока не знаю точно, 
зачем мне это нужно, но я плани-
рую получить абсолютно все призы. 

Я, кстати, и победил. Во всех.

– Как отреагировали на сва-
лившуюся на вас славу?)

– Немного неловко, когда про-
сят сфотографироваться вместе или 
дать автограф. А так в целом все по-
прежнему.

Мстислав ВЯЗАНЦЕВ
Фото Никиты КИХТЕВА

МЕДИАЭСТАФЕТА

КТО ПОБЕДИЛ?

1-е место – Юлия Марки-
тан, староста группы 9.301-1, 
ИНГЕО

2-е место – Мария Тара-
брина, староста группы 8.320, 
ИГН

3-е место – Виктория Кри-
вошеина, староста группы 
2.310, МИЭМИС

РАЗ УЖ НАЧАЛ – ПОБЕЖДАЙ
Интервью с самым быстрым комментатором на просторах вузовских соцсетей (типа самая быстрая рука на Диком Западе :) )

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 
НА СОЦСЕТИ АлтГУ!
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ГОЛОС СЕРДЦА: 
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ЛИЦОМ К ЛИЦУ

Лучший волонтер АлтГУ Евгений Малахов – про вокал и не только

Как писал Есенин, «Лицом к лицу лица не увидать…». 
Но нашего Женю видно, а лучше сказать, слышно издале-
ка. 20 мая он победил в конкурсе «Лучший волонтер Алт-

ГУ – 2024». Женя учится на втором курсе направления 
«психология служебной деятельности» ИГН, состоит в во-

лонтерском отряде «Сигнал». Мы же спросили его не столь-
ко про волонтерство, сколько про его вокальный талант.

– Когда подавал заявку на конкурс 
«Лучший волонтер АлтГУ – 2024», 
сразу дал себе установку: выложить-
ся на все 100. Забрал этап «Социаль-
ное направление», в рамках которого 
нужно было разработать грантовый 
проект на любую тему. Моя коман-
да работала над темой «Фестиваль 
творчества для детей с ОВЗ. Важен 
каждый шаг». Когда награждали – 
очень волновался. Руки тряслись так 
сильно, что не мог расстегнуть глав-
ный приз – жилетку лучшего волон-
тера АлтГУ.

– Жилетка – это здорово, по-
здравляю! Но давай поговорим о 
микрофоне… Давно занимаешь-
ся вокалом?

– С пяти лет. Моя мама – учи-
тель музыки в школе и преподава-
тель фортепиано. Она и вытащила 
меня на сцену. В первый раз я вы-
ступал с ее авторской песней.

– А о чем песня?
– Про зайчика, который посто-

янно грустит, а медведь его за это 
ругает. Мол, не грусти, зайчик, а то 
еще хуже будет!

– Мило. А что было после «за-
йчика»?

– Во втором классе пошел в шко-
лу искусств Бийского района по на-
правлениям «народный вокал» и 
«фортепиано» – я из села Малоу-
гренево Бийского района. И понес-
лось… Районные, городские кон-
курсы, концерты на 23 Февраля, 8 
Марта, 9 Мая. Давали по 5–6 кон-
цертов в год. Было трудно, когда в 
старших классах начал ломаться 

голос, но все равно смог его поста-
вить. В 11-м классе уже не так мно-
го выступал. Это времена ковида. 
Пел дома.

– Хорошо учился? Сольфед-
жио любил?

– Честно, не особо старался 
учиться. Наверное, в силу юного 
возраста. Даже не помню, какого 
цвета аттестаты, но точно не крас-
ные (смеется). Интересно – самые 
сложные экзамены сдал на пятер-
ку, а легкие – на четыре. А сольфед-
жио не любил.

– И тем не менее в ноты по-
падаешь?

– Конечно. Я продолжил петь. 
На первом курсе увидел объявле-
ние о наборе в вокальную группу 
A.Voice. Но проигнорировал. Потом, 
уже в общаге, познакомился с ребя-
тами, которые тоже поют. Послу-
шали мой вокал и сказали: «Тебе к 
нам!» Пошел, прошел отбор. И вот 
уже два года свой в A.Voice, что зна-
чит голос.

– Поделись секретом, как учи-
тесь петь?

– Никакого секрета нет. Мари-
ета нам играет на пианино, давая 
упражнения для артикуляции, ра-
зогрева связок и так далее. Потом 
начинаем репетировать песни. 
Если нужно придумать движения, 
то просим помочь танцевальные 
коллективы ENERGY или LSIS. Вы-
ступаем, как правило, на универ-
ситетских мероприятиях и конкур-
сах. В этом году, например, были на 
«ФЕСТЕ». Готовили номер с песней 

БЛИЦ
Как можешь себя описать?

(Задумался). Я – от-
ветственный. Если берусь за 
что-то – всегда довожу до кон-
ца. Во время «Лучшего волонте-
ра», например, многие этапы 
выпадали на праздничные дни. 
Очень хотелось домой, но надо – 
значит надо! Еще – не могу си-
деть на месте. Летом говорю 
себе: «Отоспись, год был труд-
ным, надо отдохнуть!» Но нет! 
Беру и еду работать анимато-
ром. Да, я еще и аниматор.

Какую музыку слушаешь?
Все, что качает. Лю-

би мый исполнитель – T he 
Weeknd. У него атмосферные 
песни. Когда их слышу – погру-
жаюсь в мысли, расслабляюсь. 
Трек, который запал в душу, – 
«Save Your Tears». У меня с ним – 
приятное воспоминание: мое де-
вятнадцатилетие. Тогда слушал 
эту песню на репите, настрое-
ние было такое классное…

Кто твой кумир?
Л ю б л ю  б л о г е р а 

Anastasiz. В своих видео она смо-
трит на жизнь сквозь призму 
психологии. Например, на соб-
ственном примере рассуждает 
о тяжелом расставании, бул-
линге и других проблемах. Мне 
как будущему психологу это ин-
тересно.

На кого равняешься?
На маму. Она очень 

добрый и душевный человек, эта-
лон для меня. Хоть иногда наши 
мнения и расходятся, но мама 
есть мама, она плохого не посо-
ветует.

«Беспризорник» группы Hi-Fi. Но-
мер удался, сорвали аплодисменты.

– А расскажи про сам вокаль-
ный коллектив.

– Мы – семья. Безумно рад, что 
попал сюда. До сих пор восхища-
юсь голосом нашего руководителя 
Мариеты Саркисян. Она – профес-
сионал и с нами всегда на волне. А 
вообще нас девять человек, среди 
нас – биологи, юристы, географы, 
гуманитарии… Все поют!

– Что или кого поете?
– Есть одна песня, которая, на-

верное, надоела всем. Даже нам 
(улыбается). Это наша «Звезды го-
рят». Помните? «Звезды горят, 
звезды горят, и мы парим так не-
весомо». В 11-м классе на одном из 
конкурсов выступал со «Still Loving 
You» группы Scorpions. Выбрал ее, 
потому что зацепила своей мело-
дичностью. Да и текст про любовь. 
Еще пел Мота «Соло». Но это уже 
поп.

РАНДОМНЫЙ ГЕРОЙ

ВЫ – МОЕ СЧАСТЬЕ
Рубрика «Рандомный герой» про-

должается. В этом номере – Алек-
сандр Власов, студент первого курса 
института гуманитарных наук. Он 
– настоящий медийщик, креатив от 
него так и прет!

– Саша, что тебе больше всего нра-
вится в учебе?

– Больше всего мне нравятся люди, 
с которыми я познакомился в Алт-
ГУ. Люди – мое вдохновение.  Самым 
близким стал Данил Мартынов, студент 
ИГН. С ним мы сразу оказались на од-
ной волне. Он состоит в нашем объе-
динении фотографов. Смотря на него, 
как и на других моих друзей, можно 
научиться многому. Дружить – полез-
но и интересно. И я рад, что универси-
тет предоставляет такую возможность: 
знакомиться с разными креативными 
людьми.

– Ты не только учишься, но и…
– Работаю курьером. Мне стало инте-

ресно, как устроена служба доставки из-
нутри. Как медийщик, вижу в ней много 
возможностей, чтобы слепить какой-
нибудь оригинальный рилс (вертикаль-
ное короткое видео. – Прим. автора). 
К тому же за время работы я накопил 
много историй. Например, такую. Был 

солнечный день ранней весны, по про-
спекту Ленина я возвращался на склад. 
Ничто ничего не предвещало, как вдруг 
на пути вырастает мужчина и спраши-
вает: «Здравствуйте, а вы не знаете, как 
пройти до “Вавилона”?» Резко торможу 
– и перелетаю через руль. Как раз в этот 
момент я (не специально, конечно) за-
писывал кружок в Telegram, ролик полу-
чился смешной. Выложил его, просмо-
тров он набрал много. Надеюсь, надолго 
в доставке не задержусь. Из очевидно-
го: я стал выносливее, мои ноги стали 
крепче. Еще доставка научила меня пла-
нировать все заранее.

Наш разговор перешел к тому, к чему 
у студента лежит душа. Оказалось, Саша 
долгое время занимался футболом:

– Я очень люблю футбол и все, что с 
ним связано. Раньше гонял мяч на про-
тяжении пяти лет, но сейчас мне боль-
ше нравится анализировать матчи. Я 
– большой фанат клуба «Ливерпуль», 
за который болею седьмой год. В нем 
прекрасно все. Стадион, болельщики, 
гимн. Эту любовь не передать словами. 
Недавно, к слову, приобрел книгу: био-
графию уходящего из этого клуба глав-
ного тренера Юргена Клоппа. И я ушел 
из игры, в общем. Очень жалею об этом 
решении. Так любил атмосферу утрен-
них тренировок: солнечный день с про-

хладным ветерком и ты занимаешься 
любимым делом…

– Саша, такой милый вопрос: что 
из детства вспоминаешь с теплотой?

– Не помню, сколько мне лет испол-
нялось, но это был мой день рождения. 
Меня разбудили родители и дали… кар-
ту сокровищ! Это был квест, благодаря 
ему я отыскал подарки. В тот момент, 
когда нашел их, засиял от счастья. Еще 
бы: мне удалось найти их все. Спасибо 
родителям, это незабываемо.

– А что для тебя самое главное? 
– Мои родные, друзья и, конечно же, 

мой институт. Я счастлив проводить 
время со своей семьей, когда это уда-
ется, потому что она живет в другом го-
роде. И каждый день, проведенный с 
родными, на вес золота. Я счастлив при-
ходить на учебу и видеть там своих дру-
зей. Спасибо всем, кто меня окружает, 
вы – мое счастье.

– Кем хочешь стать?
– Хочу стать человеком, который из-

менит мир. Хочу быть для кого-то при-
мером. Вижу себя в сфере медиа.

Эля ПЕТРЕНЕВА
Фото Марины СЕЛЕЗНЁВА

Карине АНАХАСЯН
Фото Дианы ПОЛУЭКТОВОЙ
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ОН И ОНА

ЭТО ТОГО СТОИЛО
Все знают: и студентки и 

студенты Алтайского госу-
ниверситета шикарны. То 

есть умны, обаятельны, кра-
сивы. Особенно те, кто по-
бедил в конкурсах «Мисс 

АлтГУ» и «Мистер АлтГУ». В 
этом, 2024-м, такими по-
бедителями стали буду-

щий юрист Полина Беззу-
бова и будущий историк 

Максим Таловский. Мы за-
дали им одинаковые во-

просы, чтобы узнать: а на-
сколько похожими будут 

ответы? Давайте проверим!

Максим Таловский, 
студент ИИМО, 

«Мистер АлтГУ-2024»

1. Как для тебя прошел кон-
курс?

Начну с самого начала. Про 
конкурс «Мистер АлтГУ» узнал 
еще в декабре 2023 года и сра-
зу понял: нужно действовать. 
Уже тогда придумал концепцию 
творческого номера, мысленно 
настроился на победу. Мне по-
казалось, что этот конкурс – от-
личная возможность показать все 
свои таланты. Плюсом сыграло 
и то, что я люблю участвовать в 
различных мероприятиях АлтГУ. 
Самым простым было пойти на 
кастинг, самым сложным – дер-
жаться и не отставать от других 
парней-мистеров.

2. Что самое важное для себя 
ты понял?

Самое важное, что я вынес с 
конкурса: сила в дружбе. На про-
тяжении всего конкурса мы с пар-
нями всячески поддерживали 
друг друга и хотели, чтобы каж-
дый по максимуму проявил себя 
в этапах.

3. Любимый этап?
Любимый этап – творческий. 

Идея моего номера завязыва-
лась на романе Булгакова «Ма-
стер и Маргарита» и песни Алек-
сандра Галича «Еще раз о чёрте» 
в аранжировке Романа Ланкина. 
Сам номер начали ставить при-
мерно за две недели до показа. 
В него я решил добавить все, что 

умею: танец, театральную сцен-
ку (моя беседа с Воландом) и пес-
ню. Особую благодарность хочу 
выразить моему тьютору Софии 
Рыжих, которая поставила эф-
фектный танец, Эльмире Кари-
мовой, занимавшейся футажом 
для номера, который и придал 
ему особую атмосферу, Михаи-
лу Булгакову, сыгравшему роль 
Воланда – благодаря актерско-
му мастерству Михаила удалось 
прочувствовать весь номер. От-
дельное и немаловажное спасибо 
хочу выразить Татьяне Ширяевой, 
Александру Ивасюку, Дарьи Бере-
зиковой, Екатерине Седовой, Ека-
терине Проткиной, Дарьи Утеми-
шевой, Арине Топчиевой, Ульяне 
Налимовой. Без вас этого номе-
ра бы не получилось. Мой твор-
ческий номер – работа большой 
и дружной команды! Спасибо ей 
за это.

4. Чем занимаешься в сво-
бодное время? 

В свободное время люблю гу-
лять, заниматься спортом, играть 
на гитаре и петь.

5. Какую музыку слушаешь?
Нач и на я от Л ьва Лещен-

ко «Прощай» и Андрея Губина 
«Ночь» и заканчивая Miyagi and 
Andy Panda «Brooklyn» и Ириной 
Кайратовной «5000». Вообще хочу 
посоветовать всем – слушайте то, 
что нравится, занимайтесь тем, 
что вдохновляет, и, как пел Вы-
соцкий: «И жить хорошо, и жизнь 
хороша!»

6. В чем счастье? 
С самого детства я стараюсь ис-

кать счастье в мелочах, так жить 
становится проще. Мои малень-
кие радости: 144-й автобус при-
ехал вовремя, да еще и пустой. В 
«Вилке-Ложке» скидка на котлету 
«Нежность». Вышла новейшая се-
рия нового сериала, когда ее уже 
не ждал. Простили долги по ки-
тайскому языку.

Полина Беззубова, 
студентка ЮИ, 

«Мисс АлтГУ – 2024»:

1. Как для тебя прошел кон-
курс?

Раньше я никогда не принима-
ла участие в подобных конкурсах, 
хотя в активизме уже третий год. 
Мне было очень интересно по-
пробовать себя в этой роли, про-
верить, смогу ли пройти такой 
звездный путь. И на самом деле 
весь конкурс, от начала и до кон-
ца, казался сложным. Репетиции 
дефиле, чирлидинга, номера. Бес-
сонные ночи. Переживания. Но 
это того стоило!

2. Что самое важное для себя 
ты поняла?

Благодаря конкурсу я поня-
ла, что самое главное – не боять-
ся нового. Того, чего раньше ты 
не делала. Я отразила это в сво-
ем творческом номере, когда по-
няла, что способна быть не толь-
ко актрисой или оратором, но и 
танцовщицей, певицей и много 
кем еще! 

3. Любимый этап?
В «Мисс АлтГУ – 2024» у меня 

было два любимых этапа: фото-
сессия, где мы повторяли позы 
со своих детских фотографий, и 

фотосессия с папой. Повтор фо-
тографий увлек самой подго-
товкой. Нужно было выбрать из 
детского альбома фотографию, 
скопировать ее в реальной жиз-
ни, учтя каждую деталь. Я вы-
брала самую необычную – ту, где 
сижу на машине. Нарисовала ма-
шину на картоне, вырезала, ку-
пила сардельки, нашли с мамой 
мою шапку, которая была на этой 
фотографии. Ее, эту шапку, при-
шлось разрезать, чтобы я смогла 
ее натянуть на голову. Было ве-
село! Помогала вся семья. А ми-
лейшая фотосессия с папой оста-
вит теплые воспоминания на всю 
жизнь!

4. Чем занимаешься в сво-
бодное время?

Свободное время стараюсь 
посвящать себе и близким. По-
сле конкурса его стало намного 
больше. Впереди – сессия, мно-
жество студенческих проектов, 
чему я очень рада! Например, я 
буду проходить увлекательное 
обучение в проекте «Смелость» 
для самых активных студентов, 
готовых заявить о себе, – стала 
его амбассадором. Запланирована 
командная поездка в Красилово, 
на школу актива «Вызов. Краси-
лово». Лето будет незабываемым!

5. Какую музыку слушаешь?
Я меломан. Слушаю почти все, 

зависит от настроения. Един-
ственное, что не стану слушать в 
любой ситуации, – зарубежный 
рок. Хочу упомянуть песни с кон-
курса «Мисс АлтГУ – 2024». Пер-
вая песня с общего номера: «Не-
мерено» групп «Лампабикт» и 
«Элли на маковом поле». Вторая 
– написанная мной специально 
для конкурса: «Иду вперед я!».

6. В чем счастье? 
Счастливой меня делают люди, 

с которыми я провожу время: 
они заряжают меня невероятной 
энергией! И, конечно, успехи, им 
я радуюсь всегда безмерно! Они 
дают мне силы идти дальше. По-
этому я обращаю внимание даже 
на небольшие победы. Сейчас 
очень горжусь, что выиграла в 
«Мисс АлтГУ – 2024».

Эля ПЕТРЕНЕВА

Фото Кирилла НОВИКОВА Фото Ульяны АНТРОПОВОЙ

КРЕСТОСЛОВИЦА

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, АлтГУ!

Наш новый кроссворд посвящен дню рождения университета, в этом году 
ему исполнился 51 год! Все загаданные слова связанны с историей alma mater.

По горизонтали:
1. Фамилия автора студенческого гимна АлтГУ.
5. Фамилия первого редактора газеты «За науку».
6. Краснокнижный сокол АлтГУ.
9. Сколько этажей в главном корпусе М.
По вертикали:
2. Аббревиатура Алтайского госуниверситета
3. Фамилия нового ректора АлтГУ. 
4. Сколько корпусов у АлтГУ?
7. Маскот ИГН. 
8. Продолжите фразу В. И. Неверова «Университет – моя…».
10. Как называется спортивный клуб АлтГУ? 
11. Первый студенческий строительный отряд АлтГУ. 
12. Фамилия первого ректора АлтГУ.


